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УМ ЖНУ!
Отдадим голоса за кандидатов народа!
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ТЕЛЕГРАММА
ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ЦЕНТРАЛЬНОГО НАРОДНОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА КИТАЙСКОЙ НАРОДНОЙ 
РЕСПУБЛИКИ

т-щ уМаоЦзе-дуну
Пекин

Прошу Вас, товарищ Председатель, принять мои сердечные поздравления 
по случаю первой годовщины подписания Советско-Китайского Договора о 
дружбе, союзе и взаимной помощи. . - . ....... . .............

Пе сомневаюсь, что наш Договор и впредь будет служить делу дружбы 
между Китайской Народной Республикой и Советским Союзом и укрепления 
мира во всем мире. И. СТАЛИН.ТЕЛЕГРАММА

ПРЕДСЕДАТЕЛЮ СОВЕТА МИНИСТРОВ 
СОЮЗА СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ 
РЕСПУБЛИК

Генералиссимусу И. В. Сталину
По случаю первой годовщины со дня подписания Договора о дружбе, 

союзе и взаимной помощи между Китаем и СССР, прошу Вас и в Вашем лице 
Советское Правительство и советский парод принять мою сердечную благодар
ность и поздравления.

Подписание Договора о дружбе, союзе и взаимной помощи между Китаем 
и СССР пе только оказывает огромнейшую помощь в строительстве нового 
Китая, по и является мощной гарантией в борьбе против агрессии и за сохра
нение мира и безопасности па Дальнем Востоке и во всем мире.

Пользуясь случаем, прошу принять пожелания дальнейшего развития 
и укрепления дружбы и сотрудничества между двумя народами Китая и СССР.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЦЕНТРАЛЬНОГО НАРОДНОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 
КИТАЙСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ 

Гор. ПЕКИН МАО ЦЗЕ-ДУН.
12 февраля 1951 г.ТЕЛЕГРАММА

ПРЕМЬЕРУ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
АДМИНИСТРАТИВНОГО СОВЕТА 
И МИНИСТРУ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ 
КИТАЙСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ 

г-ну Чжоу Энь-лаю

Красный уголок станции Свердловск- 
товарная. Сюда на встречу с доверен
ным лицом Н. П. Кощеевым собрались 
железнодорожники.

— Лазарь Моисеевич Каганович — 
наш кандидат в депутаты Верховного 
Совета РСФСР, — говорит Н. П. Ко

щеев, — родился в 1893 году в семье 
бедняка деревин Кабаны (ныне Кага
нович), бывшей Киевской губернии. Че
тырнадцати лет он начал свой тру
довой путь. В 1911 году он уже был 
принят в ряды большевистской партии. 
С этих пор товарищ Каганович всегда 
среди народа, всюду, где требуется 
большевистский руководитель, непри
миримый к врагам Родины, стойкий бо
рец за 'непобедимое дело Ленина — 
Сталина.

Руководимое партией молодое совет
ское государство разбило в прах внут
реннюю контрреволюцию и разномастных 
оккупантов, действующих по указке ан
гло-американских агрессоров. И в этом 
огромная заслуга товарища Кагановича, 
верного соратника великого вождя наро. 
дов мира Иосифа Виссарионовича 
Сталина.

В 1924—26 годах Лазарь Моисеевич 
работает секретарем Центрального Ко
митета ВКП (б), а с мая 1925 по 1928 
год — генеральным секретарем Цент
рального Комитета коммунистической 

партии большевиков Украины. В это 
время товарищ Каганович ведет после
довательную борьбу с троцкистами, с 
правым уклоном в партии, с буржуаз
ными националистами и другими злей
шими врагами нашей Родины.

К о м а н д и р колхозного Наш учитель
производства

Пекин,
Прешу Вас принять мои искренние поздравления и паилучшие пожелания 

по случаю первой годовщины со дня подписания Договора о дружбе, союзе 
п взаимной помощи между Китайской Народной Республикой и Советским 
Союзом. А. ВЫШИНСКИЙ.ТЕЛЕГРАММА

МИНИСТРУ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ
СОЮЗА СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ 
РЕСПУБЛИК

г-ну А. Я. Вышинскому
По случаю первой годовщины со дня подписания Договора о дружбе, 

союзе и взаимной помощи между Китаем и СССР, прошу принять мои дружест
венные поздравления и пожелания того, чтобы пароды Китая и СССР еще теснее 
сплотились в деле защиты прочного мира во всем мире.

МИНИСТР ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ЦЕНТРАЛЬНОГО НАРОДНОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА КИТАЙСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ

Гор. ПЕКИН ЧЖОУ ЗНЬ.ЛАЙ.
12 февраля 1951 г.

С большой радостью юноши и девушки свердловского завода «Ппевмо- 
строимашина» приступили к изготовлению механизмов для великих строек 
коммунизма. В дни подготовки к выборам в Верховный Совет Российской 

едерации комсомольско-молодежная бригада, которой руководят Вален- 
il д?анов’ как правило, вдвое перевыполняет задания.
НА СНИМКЕ: Валентин Баранов об’яспяет членам бригады техиоло- 

гическни процесс обработки деталей гидроузла.
Снимок И. Пашкевича.

В разгаре лета, когда началась под
готовка к уборочной, колхозы двух со
седних деревень—Никитинской и При- 
даютково — об’едшшлись в одно по- 
настоящему крупное хозяйство — сель
хозартель им. Свердлова.

Перед укрупненным колхозом откры
лись новые, невиданные перспективы. 
По кто поведет его по этому пути?

Црпдаштккжцы 
знали такого челове
ка. И когда решался 
вопрос о председате
ле колхоза, у многих 
из них возникла 
мысль:

— Василий Ни
колаевич, вот кто 
нам нужен!

Василий Николае
вич Краюхин рабо
тал тогда заведую

щим Краспоуфпм ски м 
пунктом «Заготсорт- 
зерно». А семено
водческий колхоз 
в Приданникове был 
одной из его производственных баз. 
Краюхин часто бывал в колхозе и сво
ими советами во итогом способствовал 
развитию семеноводства, повышению 
культуры колхозного производства.

— Просить Краюхина возглавить 
наш колхоз,—такое постановление вы
несло общее собрание членов артели.

Лучшую кандидатуру на пост пред
седателя трудно было придумать. Васи
лий Николаевич Краюхин родился и 
вырос в трудовой крестьянской семье. 
Он рано научился ценить труд хлебо
роба. Закончив сельскохозяйственный 
техникум, Краюхин становится актив
ным борцом за преобразование совет
ской деревни, за повышение культуры 
и производительности социалистическо
го сельского хозяйства.

Став председателем, коммунист Кра- 
кхвц со свойственной ему энергией от
дает все свои знания и опыт организа
ционному и хозяйственному укреплению 
колхоза.

Несмотря па дождливую погоду, 
свердловцы справились с уборкой, сняв 
по 22 центнера зерновых с гектара.

Выступив инициаторами соревповаг 
пия по подготовке к весне, они пере
выполнили свои обязательства. В за
крома засыпали просортировапные и 
просушенные первосортные семена, 
полностью отремонтировали посевной и 
почвообрабатывающий инвентарь, сверх 
нормы заготовили удобрения для полей, 
керма для скота.

* * •

На Комсомольском собранна предсе

С 1926 года Лазарь Моисеевич Кага
нович—кандидат, а с 1930 года—член 
'Политбюро ЦК ВКП(б).

Неоценима заслуга Лазаря Моисееви
ча в деле развития индустрии и укреп
ления колхозного строя. В 1933 году он 
возглавляет сельскохозяйственный от
дел ЦК ВК'П(б), руководит организаци
ей политотделов МТС и совхозов.

Лазарь Моисеевич Каганович особен
но близок железнодорожникам. С марта 
1935 года по август 1937 года он ра
ботает Народным Комиссаром путей со
общения СССР, упорно борется за под’- 
ем железнодорожного транспорта. Пом
ните, товарищи, что до этих лет состав 
весом в 800 гост считался некоторыми 
горе-руководителями самым тяже, 

лым, какие только можно водить на на
ших магистралях. Как боролся това

рищ Каганович с такими предельшика- 
ми, думаю, тоже помните. А посмотрите 

сейчас... Недавно молодой машинист 
Николай Елисеев провел состав ве

сом в 3900 тонн, и никто не скажет: это 
предел. Недаром советский народ поет: 
«...Каганович — сталинский нарком...»

С августа 1937 года Лазарь Моисее
вич возглавляет Народный Комиссари
ат тяжелой промышленности СССР и с 
апреля 1938 1-ода одновременно — На
родный Комиссариат путей сообщения 
СССР.

В тяжелые годы Великой Отечествен
ной войны член Государственного Ко
митета Обороны Лазарь Моисеевич Ка
ганович руководит важнейшими участ
ками фронта и тыла Член военного со
вета Кавказского фронта, затем Народ

датель колхоза делал доклад о трехлет
ием плайе развитая животноводства.

Интересной была эта беседа о бу
дущем родного колхоза. А потом речь 
зашла о досуге молодежи. Кто-то вы
сказал мысль — организовать струп
ный оркестр. Предложение это всем 
понравилось, й мерным поддержал его 
председатель колхоза.

Как-то утром Краюхин зашел в шко
лу. Посидел на уро
ке. Па перемене его 
окружили ребятиш
ки. Василий Нико
лаевич расспраши
вал их, как они 
учатся, в чем нуж
даются.

А вечером заседа
ние правления уже 
вынесло решение о 
помощи школе.

— Паша зада
ча,— говорил тов. 
Краюхин при со
ставлении генераль
ного плана строи
тельства колхеза,— 

пе только создать экономически мощнее 
хозяйство, поднять материальную обес
печенность колхозников, но и повысить 
их культурный уровень.

И наряду со строительством животно
водческих помещений, машинного от
деления запланировано построить се- 
милетшою школу, ясли. А с весны нач
нется закладка нового колхозного клу
ба па 250 мест.

♦ * ♦

В. Н. Краюхину не минуло еще и 
30 лет. По жизненный опыт таких 
людей, как председатель колхоза им. 
Свердлова, не измеряется количест
вом прожитых лет. В 22 года он, пос
ле тяжелого ранения, демобилизовался 
из армии. Отец, служивший с ним в 
одной части, погиб. И Василий — как 
старший в семье — помогал своим 
братьям и сестрам получить образова
ние, специальность.

Работая старшим агрономом Красно- 
уфимской МТС, затем заведующим пунк
том «Заготсортзерпо» и, наконец, пред
седателем одного и.? крупнейших в об
ласти колхозов, В. II. Краюхин заре
комендовал себя смелым новатором со
циалистического земледелия, сисоб- 
пым руководителем сельскохозяйствен
ного производства.

Советское правительство наградило 
тов. Краюхина орденом Ленина, а кол
лектив руководимой им сельхозартели 
выдвинул его кандидатом в депутаты 
Верхового Совета РСФСР.

с. домнич. 

ный Комиссар путей сообщения CGC? 
он добивается бесперебойного обеспе
чения железнодорожных перевозок дан 
нужд фронта и тыла, за что удостаи
вается высокого звания Героя Соцналя 

стического Труда.
Когда отгремели победные эалда. 

Отечественной войны, партия и прави
тельство поручают Лазарю Моисеевичу 
работу, особенно важную для восста
новления и развития народного хозяй
ства нашей Родины. В марте 1946 ро
да он утверждается министром про
мышленности строительных материалов 
СССР и заместителем Председателя Со
вета Министров СССР.

Сейчас, когда 'наш народ твердой 
поступью идет к сияющим вер шипам 
коммунизма, товарищ Каганович, ка« 
всегда, рядом с великим Сталиным. 
Он — заместитель Председателя Сове 
та Министров СССР и Председатель 
Государственного комитета Совета Ми
нистров СССР по материалыю-техн1иче- 
скому снабжению народного хозяйства.

Доверенное лицо Н. П. Кощеев за
канчивает рассказ.

Выступает заместитель секретаря пар
тийного бюро станции В. И. ‘Партия. 
Он говорит об огромной роли Лазаря 
Моисеевича Кагановича в развитии 
экономики страны, приводит яркие при
меры из трудовой жизни коллектива. 
И когда призывает голосовать в дель 
выборов за товарища Кагановича, у 
всех один ответ: «Лазаря Моисеевича 
знаем... Мы все — за товарища Кага
новича...».

5 лет назад мы впервые пришли в 
лаборатории и кабинеты института. При
боры, установки, макеты агрегатов ка
зались тогда сложными и непостижи
мыми. Но первой же беседой о специ
альности инженера-термиста заведующий 
кафедрой Иван Николаевич Богачев за
интересовал нас, убедил, что при упор
ной и вдумчивой учебе самое сложное 
станет легким, доступным. В правди
вости этих слов мы скоро убедились.

Лекции Иван Николаевич читает ув
лекательно, приводит яркие, убедитель
ные примеры. При этом словно оживают 
цифры и теплеет металл.

Сотни металлургов-термистов и более 
10 кандидатов технических наук — пи
томцы И, Н. Богачева. Они славно тру
дятся, всегда помнят своего учителя, 
стремятся быть достойными его.

Иван Николаевич родился и провел 
свое детство в Оренбурге, ныне Чкало
ве. Девятнадцати лет начал трудовуа 
жизнь, работал шофером в Москве, чер
тежником на Лысьвенском металлурги
ческом заводе. В 1926 году он без от
рыва от производства подготовился для 
поступления в институт, а через 5 лег 
работал в нашем же институте инжене
ром-исследователем.

Иван Николаевич не только учит мо
лодежь, он постоянно учится сам, зная, 
что воспитать настоящих строителей 
коммунизма невозможно, будучи самому 
в чем-либо ограниченным человеком. Ои 
активно участвует в научной и общест
венной жизни, сотрудничает в журна
лах. За постоянное содружество с про. 
изводством правительство удостоило в 
прошлом году Ивана Николаевича 
Сталинской премии.

Коллектив Уральского политехниче
ского института ценит и любит тов. Бо
гачева.

Осенью 1950 года, когда весь народ 
выдвигал своих представителей на Вто
рую Всесоюзную конференцию сторон
ников мира, все единогласно решил« 
послать Ивана Николаевича Богачева.

■Мы, молодежь, всегда чувствуем внчма. 
пне отзывчивого старшего товарища, 
Ивана Николаевича. Вот сейчас у каж
дого из нас, дипломантов, есть свои 
научные консультанты, но Иван Нико
лаевич постоянно интересуется ходом 
наших работ, помогает во-время ликви
дировать затруднения, дает дружеские 
советы. Дипломанты, находившиеся да 
практике в Челябинске, не удивились, 
когда неутомимый учитель приехал к 
ним, чтобы помочь в ответственной ра

боте.
Большой радостью было для нас из

вестие о том, что металлурги Алапаев
ска, среди которых много воспитанни
ков Ивана Николаевича, выдвинули про
фессора-доктора И. Н. Богачева кан
дидатом в депутаты Верховного Совета 
Российской Федерации. Мы очень ра

ды за своего учителя — беспартийного 
большевика, верного сына Родины, и 
уверены, что. Иван Николаевич оправ
дает высокое доверие народа.

Л. МАЛОЗЕМОВА, 
С. ХОРЗОВ, А. ПИЧУГИН—сту 

денты-дипломанты.



КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

Кандидаты в депутаты Верховного Совета РСФСР: главный технолог Баранчинского электромашиностроительного завода А. А. Воробьев (Кушвинский избирательный округ № 564), то
карь Кировградского медеплавильного завода П. П. Бердова (Невьянский избирательный округ № 562), начальник передела Среднеуральского медьзавода H. Т. Хмелинин (Ревдинский
избирательный округ Ks 555), инженер-лейтенант движения Егоршиаского отделения Свердловской железной дороги Е. С. Бухарина (Ирбитский избирательный округ № 566) секретарь Сверд
ловского обкома ВКП(б) П. Н. Исаев (Березовский избирательный округ № 560), начальник цеха Первоуральского хромпикового завода А. М. Медведева (Первоуральский избирательный округ
X’s 554), заместитель председателя исполкома Свердловского облсовета М, И. Горбунов (Туринский избирательный округ № 567),

БОЛЬШЕ ДЕЛОВИТОСТИ 
И ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННОСТИ В РАБОТЕ
10 и 11 февраля проходила Нижне- 

Тагильская городская комсомольская 
конференция, на которой делегаты под
вергли большой критике работу город
ского комитета комсомола за отчетный 
период.

Год тому назад, на прошлой конферен
ции, комсомольцы серьезно указывали 
на то, что работники горкома излишне 
много времени уделяют всевозможным 
внутригоркомовским делам, далеки от 
первичных организаций, не оказывают 
им постоянной помощи и поэтому очень 
мало влияют на состояние комсомоль
ской работы в группах, цеховых и пер
вичных организациях.

Тогда делегаты потребовали изме
нить стиль работы горкома комсомола, 
однако бюро горкома и его секретари 
тт. Плаксина, Поторочин и Гаева не 
сделали серьезных выводов из критиче
ских замечаний активистов. Поэтому 
неслучайно ’на XXIV городской конфе
ренции вновь говорилось о слабой рабо
те бюро и работников аппарата.

Обсуждение деятельности горкома по
казало, что требование комсомольцев и 
молодежи к содержанию работы ком
сомольских организаций значительно 
возросло и уровень руководства со сто
роны горкома совершенно не удовлет
воряет этим требованиям.

Секретарь Тагилстроевскогб райкома 
ВЛКСМ тов. Елохин указал ’на то, что 
городской комитет комсомола очень 
мало решал вопросов по улучшению 
идеологической работы среди молодежи.

— Нас, руководителей комсомоль
ской организации крупнейшего промыш
ленного района, — сказал он, — 
горком нашел возможным за истекший 
год заслушать только по состоянию 
учета в районной организации, да и 
это прошло формально, так как в-послед- 
ствии ничего не было предпринято для 
проверки исполнения принятого решения,

Горком не попытался определить свою 
долю участия во многих вопросах про
изводства и культуры, которые реша
ются трудящимися города. На это со
вершенно правильно обратил внимание 
конференции секретарь комитета ком
сомола школы ФЗО № 2 тов. Хабид- 
рахманов. Он указал, что при активной 
помощи комсомольцев была бы воз
можность быстрее провести озеленение 
улиц и площадей города, отремонтиро
вать, а может быть и построить вновь 
водную станцию, форсировать строитель
ство Дворца культуры на Ново-Тагиль
ском металлургическом заводе. Такая 
безучастность и пассивность со стороны 
горкома к решению вопросов, которые 
волнуют трудящихся, снижают автори

тет комсомольских организаций среди 
молодежи города.

Особенно серьезной критике был 
подвергнут отдел рабочей молодежи и 
его заведующий тов. Гаев. Этот отдел 
должен был явиться организатором 
распространения и внедрения всех но
вых начинаний молодежи, помогать 
комсомольским организациям конкретно 
определять свою роль в производствен
ной жизни предприятий. Делегаты кон
ференции отметили, что с этими основ

ными задачами отдел рабочей молоде
жи не справился.

Проходчик Высокогорского железно
го рудника тов. Заика, прессовщик 
Уралвагонзавода тов. Южаков указали 
на то, что горком и райкомы комсомо
ла за отчетный период не занимались 

ЧИТАТЕЛЬСКАЯ
Недавно в районном Доме культуры 

состоялась читательская конференция 
по роману Елизара Мальцева «От все
го серйца», организомниая районной

изучением и обобщением опыта работы 
передовых стахановцев города.

— За последнее время благодаря от
сутствию руководства со стороны гор- 

•кома комсомола, — сказал в своем 
выступлении тов. Свиридов, группорг 
железнодорожного цеха НТМЗ, — ком
сомольские организации предприятий 
очень слабо занимались социалистиче
ским соревнованием и воспитанием мо
лодежи в труде, т. е. теми вопросами, 
которые в первую очередь волнуют мо
лодых рабочих. Поэтому неслучайно у 
нас в городе мал рост за счет рабочей 
молодежи.

Делегаты городской конференции рез
ко критиковали секретарей тт. Плаксину 
и Поторочина за крупные недостатки в 
работе аппарата горкома комсомола, за 

отсутствие оперативности и деловитости 
и приниженную требовательность к сво
ей деятельности.

Зав. отделом школ и пионеров Ста
линского райкома тов. Смышляева отме
тила, что работники горкома плохо 
контролируют работу райкомов, не со
ветуются с районными активистами, не 
бывают на местах, излишне много зво
нят по телефонам и требуют различные 
справки и сводки. — Этим да чтением 
книг п ненужными разговорами, — ска
зала она, — заполнен рабочий день ра
ботников школьного отдела тт. Гаезой 
и Клиновой.

— Горком не обобщает опыта комсо
мольской работы, — сказал делегат Ле
нинского района тон. Цыпушкин. — Ни
чего 'не сделано по распространению 
опыта работы комсорга тов. Свиридо
ва, а ведь многие комсомольские груп
пы нашего района и города организа
ционно слабы и безинициативны, не 
умеют правильно строить свою работу.

— Секретари горкома и бюро горко
ма в целом, — говорит тов. Моловик, 
инструктор политотдела Нижне-Тагиль
ского отделения железной дороги, — не 
показывали примера в развитии крити
ки и самокритики. У нас пленумы и ак
тивы проводятся очень редко. Тем са
мым не создается возможность для вы
ступления активистам со своими крити
ческими замечаниями и предложениями 
по улучшению работы городской комсо
мольской организации.

— У горкома очень мал актив, он 
слабо опирается на массы и не руково
дит работой даже членов горкома. Ме
ня совсем забыли и даже не находили 
нужным приглашать на пленумы горко
ма, — сказал тоз. Южаков, член го
родского комитета комсомола.

Естественно без постоянной помощи 
актива и активной работы всех членов 
горкома одни работники аппарата не 
могли справиться соответственными за
дачами, стоящими перед городской ком
сомольской организацией.

Делегаты потребовали от нового со
става горкома улучшения деятельности 
горкома комсомола, обратить главное 
внимание на оказание помощи райко
мам и первичным комсомольским орга
низациям. Решено также укрепить ап
парат опытными инициативными комсо
мольскими активистами. При обсужде
нии нового состава горкома не были 
внесены в списки для голосования быв
шие заведующие отделами тт. Ефанов 
и Писаренко.

На первом организационном пленуме 
секретарями Нижне-Тагильского город
ского комитета комсомола избраны тт. 
Плаксина, Черемлых и Шатунова.

КОНФЕРЕНЦИЯ
библиотекой. В обсуждении романа 
приняли участие комсомольцы и моло
дежь села Петрока йенского.

3. КОРСУКОВА.

Как мы составляем планы работы
Я узнала о письме тов. Шмелевой, 

которая обратилась в редакцию с во
просом: «Как должен работать секретарь 
комсомольской организации?» Мне хо
чется поделиться с ней некоторым опы
том своей работы.

В частности, я хочу поговорить о пла
нировании. Хорошо продуманный план 
очень помогает в работе, позволяет эко
номить много времени. Перед составле
нием плана мы изучаем протоколы ком
сомольских собраний, узнаем пожелания 
товарищей. Члены бюро и группорги 
беседуют со многими юношами и девуш
ками отдельно, спрашивают их, что бы 
они посоветовали провести в следующем 
месяце. Так, например, Леонид Гуриноз 
однажды предложил устраивать массо
вые выходы на каток. Это было занесе
но в план. А организовать коллектив
ное катание на коньках мы поручили 
тому же Гуринову, хотя он и не комсо
молец. Леонид справился с поручением. 
Сейчас молодежь нашего цеха часто 
посещает каток.

Беседы и лекции мы проводим также 
по желанию молодежи. А молодежь инте
ресуется всем: и событиями за рубежом, 
и сталинскими новостройками, и лекция
ми па научно-популярные темы Поэто
му у нас не бывает однообразия. Лек
ции всегда проходят интересно и на 
них присутствует не только молодежь.

При составлении плана мы сразу же 
назначаем ответственных за исполнение. 
Организовать и провести мероприятие 
мы поручаем обычно тем людям, кото
рые могут хорошо с этим справиться 
Учитываем и их желание и то, как вы
полнялись ими предыдущие поручения. 
Контроль за выполнением члены бюро ве
дут в течение всего месяца, а не только 
тогда, когда приближается срок прове
дения мероприятия. Однако в нашей 
работе есть крупный недостаток. В осу
ществлении плана принимают участие 
еше не все комсомольцы. Часто случает, 
ся, что подготовтой и устройством ве
черов, лекций или культпоходов зани

Хроника предвыборной кампании
4-Ачитский райком ВЛКСМ организо

вал встречу старого большевика С. И. 
Шаврина с молодыми избирателями. 
Тов. Шаврин рассказал о том, как про
ходили выборы в России до революции, 
показав на конкретных примерах бес
правие народа.

комсомольцыМолодые избиратели
Н. Волков и Т. Карсканова в своих 
выступлениях говорили о великом сча
стье жить и трудиться в сталинскую 
эпоху. Они призвали собравшихся в 
день выборов отдать голоса за кандида
тов ’народа — П. Н. Аплаева и В. Н. 
Краюхина.

П. НОВОСЕЛОВА.
-4 Готовясь ко дню выборов в Верхов, 

ный Совет РСФСР, комсомольцы и моло- 
дежь деревообрабатывающего комбина
та поселка Лесная Волчанка, Красно- 
турымского района, трудятся с боль
шим энтузиазмом. Во всех цехах идет 
соревнование за достойную встречу все
народного праздника.

Звенья- столяров, которыми руководят 
Сергей Ерилин и Михаил Садиков, в 
два-два с половиной раза перевыполня
ют задания. От них стараются не от
стать молодые лесопильщики звеньев 
Ивана Шалимова и Романа Шульгина, 
выполняющие нормы на 160—180 про
центов..

И ВОЛКОМУРОВ, 
секретарь цехового бюро 

ВЛКСМ.
4- 18 февраля участники художест

венной самодеятельности Квашнинского 
Дома культуры, Камышлове кого района, 

маются одни и те же люди. Сейчас мы 
пытаемся привлечь к активному участию 
в работе всю молодежь цеха.

Но планы работы у нас выполняются 
всегда. Срывов в проведении намечен
ного из-за неявки людей не. бывает. Это 
потому, что каждый комсомолец заин
тересован в проведении мероприятий. 
Ведь оно проводится по его желанию, 
по желанию его товарищей. Кроме того, 
мы учитываем, что работа у нас смен
ная, и комсомольцы заняты па произ
водстве в различное время. Поэтому 
каждый раз перед составлением планов 
я знакомлюсь с графиком работы. Это 
сильно облегчает планирование. Боль
шие мероприятия намечаются на те дни, 
когда большинство комсомольцев- и мо
лодежи свободно от работы. Члены бю
ро подробно знакомятся также с плана
ми работы комитета комсомола и проф
союзной организации. Это такге учи
тывается нами при определении сроков 
проведения комсомольских собраний, 
молодежных вечеров или читательских 
конференций. Поэтому у нас и не быва
ет никогда так, чтобы проводимые в це
хе мероприятия совпадали с общеза
водскими пли общегородскими.

В заключение мне хочется еше раз 
подчеркнуть, что большое значение в 
работе секретаря комсомольской орга
низации и бюро в целом имеет именно 
правильное планирование.

А правильно составить плаз можно 
только тогда, когда будешь тесно свя
зан с молодежью, будешь постоянно 
прислушиваться к ее голосу. Если стро
го выполнять это правило, то молодежь 
всегда поддержит тебя, всегда выполнит 
любое поручение. А это намного об
легчает работу бюро, позволяет его 
членам успешно справляться со всеми 
производственными, общественными и 
личными делами.

Т. МЕДВЕДЕВА, 
секретарь бюро ВЛКСМ преобра

зовательного цеха Богословского 
алюминиевого завода.

выступят перед избирателями с инте
ресными концертами.

Накануне выборов силами наших 
кружковцев дано 5' концертов на изби- 
оательных участках.

М. БЕРЧ, 
художественный руководитель До

ма культуры.

тией 
мой

Рисунок читателя 
П. ПУПЫШЕБА

ВСЕ ПЛАВКИ — 
СКОРОСТНЫЕ-

— Сейчас 6jд м выпускать.. Гото
виться к выпуску! — сдвиги ладонью 
на затылок фураж <у с синими очками, 
отдает команду сталевар.

Это выдает свою очередную скорост
ную плавку лучший сталевар Северско
го металлургического завоза, депутат 
городского Совета, комсомолец Юрий 
Смирнов. Печь К» 2. на которой оч ра
ботает, по праву счи-ается лучшей в 
мартеновском цехе, за последний месяц 
на ней дают только скоростные плавки.

Ежедневно на 120—127 процентов вы-' 
полняет на ней задание брига ла стале
вара Сергея Низаметди.чова Молодые 
рабочие снимают с квадратного метра 
пода печн по 7,3 тонны металла вместо 
4,4 тонны, предусмотренных планом.

Свои трудо-вые успехи молодые ста
хановцы посвящают дню выборов в 
Верховный Совет РСФСР.

С. ГЕННАДИЕВ,

Праздничные подарки
Бригада электролизников Василия 

Петрова па Уральском алюминиевом 
заводе шестой раз занимает первенство 
в соревновании. За 1950 год на лице
вом счету молодежной бригады записа
но 617 тысяч киловатт часов сэкономлен.' 
ной электроэнергии.

Молодой электрослесарь Геннадий 
Ураевский, недавно окончивший школу 
мастеров социалистического груда, сей
час втрое перекрывает сменные нормы. 
Раньше запасные части к контроллерам 
изготовляли вручную. Геннадий сам 
спроектировал штамп и сейчас обраба
тывает детали способом горячей штамг 
повки.

Также по-стахановски трудится элек-’ 
тросзарщица электролизного цеха На-' 
дежда Юрилова, выполнившая за про-' 
шедшую пятилетку 12 годовых норм. В 
эти дни она, как правило, перевыпол
няет нормы больше, чем з 2 раза.

4- Комсомольцы Егоршпнского и Ту»’ 
ринского железнодорожных узлов прове-' 
ли агитпоходы, посвященные выборам в 
Верховный Совет РСФСР. Группы лыж
ников прошли до Ирбита. Богдановича, 
Алапаевска, Тавды. Участники агитпо- 
ходов побывали на всех станциях и 
раз’ездах, провели беседы о Сталинской 
Конституции, познакомили избирателей 
с биографиями кандидатов в депутаты
Верховного Сонета

инструктор
шинского

РСФСР.
Н. ГУСЕБА, 

политотдела Егор- 
отделения дороги.

+ Интересно прошел вечер избирате
лей в клубе села Черноусове, Белояр
ского района. На нем комсомолка Разу-' 
мовская выступила с докладом «Совет-' 
ское избирательное право» Внимательно 
слушали колхозники рассказ о том, ка
кая огромная разница между советской, 
самой демократической в мире демокра-' 

и продажной избирательной систе- 
в капиталистических странах.
! Я. ЧЕРНЫШЕВ.
Недавно в Асбесте закончился' 

смотр художественной самодеятельности.: 
С большим успехом выступил драмати-’ 
ческий коллектив Новоме.ха’н'ического за
вода. Он показал зрителям спектакль 
В. Лавренева «Голос Америки».

В дни подготовки к выборам драм-’ 
кружковцы завода по просьбе населения 
показывают этот спектакль на изби
рательных участках города.

Н. КРУТАКОВ.



О ВЕЧОРКАХ
и сельском клубе

По субботам 
ково собирается

молодежь села Кордю- 
у дверей клуба: сво-

бедными вечерами течется отдохнуть и
повеселиться.

Кто-нибудь отправляется 
»ать заведующего клубом, 
ожидании присаживаются

разыски- 
девушки в 
рядком на

низенькие ступеньки крыльца, парии 
оживленно разговаривают, сбившись в 
кружок тут же неподалеку.

Чаще всего паданец возвращается 
хмурым п немногословно об’ясняет:

— Не пустил. Кино, говорит, сего
дня не будет, а бездельничать п на ули
це можно.

Протестовать не пытаются: знают, 
что Яков Георгиевич Кордюков всегда 
тверд в своих убеждениях и последова
телен в действиях.

В таких случаях кто-нибудь прихо
дит на выручку:

— Пошли, ребята, ко мне! — ска
жет Николай Зива или его приятель 
тезка Сабиров.

— Принесем патефон — попляшем.
Вспомнят девчата о том, как тепло и 

чисто у Коли Сабирова п тоже согла
шаются.

Так всей компанией и отправляются 
от темнеющего на пригорке здания 
клуба к заснеженному одноэтажному 
домику, в окнах которого приветливо 
горит свет.

Левушки стайкой переходят черда 
улицу и, войдя в комнату, рассажива
ются на скамейках. Парни, чтоб раз
дольней было, и стол из дому вынесут.

Хорошая вечорка начинается вспле
ском гармоники. Гармонист лихо от 
плеча п до плача разводит трехряд
ку, ловкими пальцами стремительно 
пробегает сверху вниз по ладам и, по
сле громких вступительных аккордов, 
рассыпает под легкие девичьи ноги за
дорную плясовую. Не утерпев, разорвет 
девичий хоровод парень и с притопом 
да с присвистом пойдет по кругу.

Или заведут девушки хорошую пес- 
ню... Негромко начинают высокие голо
са, еле слышно подпевает гармонь,
осторожно, чтоб не заглушить мелодич
ные переливы, вторят парни. П вдруг 
гармонист с силой сведет меха, тряхнет 
непослушным чубом и разорвет тишппу 
огневой песней. Мигом подхватит ее 
звонкоголосый хор. да так задорно, что 
пе только окромник какой-нибудь, 
степы откликнутся.

А еще затеют пл вечерке игры (от
куда только выдумка берется!), начнут 
загадки загадывать, а пе отгадавшим 
придумывать наказания: кому петухом 
петь приходится, кочу скороговорку 
сказать.

Весело бывает на такой вечорке. 
Каждый, пе стесняясь товарищей, с 
большим желанием раскрывает перед 
ними все своп артистические способ
ное тн.

Умело и непосредственно. сам того 
не замечая, руководит вечоркой хозяин, 
в доме которого собирается молодежь. 
Он чувствует добровольно взятую обя-
занность организовать своеобразный 
лодежный вечер и выполняет это 
стерски.

И вот такую бы вечорку да

мо- 
ма-

не-
рспести в клуб! Там бы не пятнадцать 
человек могли от души повеселится, а 
все парни и девушки трех близлежа
щих сед — Кордюкова, Трепихипа и 
Белой-Глины. А заведующий клубом — 
первый в округе гармонист Яков Геор
гиевич Кордюков — смог бы научить 
молодежь новым интересным играм, 
песням, пляскам.

Тогда бы не стоял темной громади
ной на пригорке пустой дом, не прохо
дили бы мимо него по вечерам парни и 
девушки, не искали бы по деревне доб
рого хозяина просторной комнаты, или 
прост) угла, где можно повеселиться, 
а то и выпить.

Ведь не каждая вечорка наполнена
здоровым весельем... Чаще 
закрытого клуба молодежь

от крыльца 
расходится

Раскрылся занавес едва — 
Ребячьи стихли крики: 
На сцене — старая Москва, 
На сцене — Петр Великий, 

Бояре злобные шипят, 
Чернят петрову славу, 
А он ведет своих солдат 
В сраженье под Полтаву.

И старики, и молодежь 
Петрово ловят слово,

по разным тропинкам. Посовещаются 
здесь же в сторонке кое-кто из пар
ней, уговорятся с подружками, от
рядят самых расторопных для перего
воров с Евгенией Кордюковой и ее ма
машей. Пусгпт женина мама «вечеро- 
вать» — забегут по дороге в вииную 
лавочку и пойдут туда, не пустит — 
пойдут в любой дом, где только хва
тит места, чтоб за столом разместиться. 
Плохо приходится случайно попавшему 
ira такую вечорку. Долго мучит его 
после сознание бесдельно проведенного, 
потерянного времени.

Летом, когда отпадает необходимость 
топить печи, клуб открывают чаще. 
Бывают случаи, что, уступая просьбам 
молодежи, приходит с гармонью п сам 
Кордюков. II все-таки здесь никогда пе 
бывает так свободно и весело, как па 
вечорке у Колп Сабирова. Большинство 
посетителей жмется по углам, весь ве
чер обычно сводится к надоевшим тан
цам по вкусу самого тов. Кордюкова.

Многими видами спорта увлека
ются воспитанники Камышловского 
железнодорожного училища Ks 1.

ПА СНИМКЕ- занятие гимнасти
ческой секции. Стойку на брусьях 
выполняет учащийся Виктор Черем- 
ных. Он готовится стать гимнастом 

2-го разряда.
Снимок И. Пашкевича.

Ждут указаний
В прошлом году молодые колхозники 

сельхозартели «Победа», Камышловско- 
го района, нередко устраивали лыжные 
соревнования, состязались в меткой 
стрельбе, с увлечением сражались за 
шахматной доской, играли в волейбол. 
Инициаторами всех этих дел были ком
сомольцы. Правда, приходилось преодо
левать трудности — в колхозе пе было

Пользуясь бесконтрольностью со 
роны комитета, Агния Квашнина 
действует. Опа не попыталась

СГОН 
без* 
до*

Заведующий клубом грамотный
баянист, хороший физкультурник. При 
желании, а точнее — при честном от
ношении к работе, тов. Кордюков мог 
бы организовать при клубе кружки 
баянистов, гимнастический, драматиче
ский, хоровой. Тем более, что его пе-
посредственны й помощил к библио
текарь комсомолка Аня Рагозина имеет 
некоторый опыт работы с самодеятель-
вым хором. Все это, безусловно,
учитывалось заведующей культпросвет-
отделом Верхотурского райисполкома
тов. Алалыклиой при утверждении Кор
дюкова заведующем клубом.

Совершенно забросив клубную рабо
ту, Я. Г. Кордюков считает, однако, 
необходимым свое присутствие ча всех 
свадьбах, именинах и просто пьянках 
в трех смежных деревнях. А так как
тов. Кордюков при этом не 
с клубной гармони гой—он 
данный гость.

Комсомольцы 
возмущаются,

хмурятся,

рассгается 
самый жо-

втихомолку
охотно разделяют недо-

вольство молодежи... и только. Забыли 
кордюковские комсомольцы, что они— 
передовой отряд молодежи на селе, что 
бороться с недостатками — их прямой
долг.

Разве нельзя заслушать на 
те того же Я. Г. Кордюкова

комите- 
и при-

звать его к ответственности? Впрочем, 
ответственны за это и сами комсомоль
цы. Члены комитета даже не попыта
лись помочь заведующему создать прав
ление клуба. Больше того — они сами 
отмахиваются от организационной ра
боты по созданию самодеятельных 
кружков и молодежных вечеров, предпо-
чптакт вечорки 
ные, все равно.

веселые или пья

— Неинтересно бывает р, клубе, — 
говорит семеновод Маруся Дерябина,— 
невесело.

Правильно. В клубе бывает очень п 
очень невесело. По это происходит еше 
п потому, что пет у комсомольцев п 
молодежи желания украсить его — 
пусть скромно, по чтобы в нем было 
уютно; пет желания наладить па селе 
культурно-массовую работу. А ведь 
Николай Сабиров, Николай Зива, Ма
руся Дерябина, Аня Рагозина и другие— 
веселые, инициативные, активные кол
хозники—комсомольцы. Па них равняет
ся молодежь. II если бы па клубном ве
чере, справедливо почувствовав па себе 
ответственность за его проведение, они 
повели бы себя, как гостеприимные хо
зяева — гости не стали бы жаться по 
углам. Завела бы Аня Рагозина хоро
шую песню — дружно подпели бы ей 
сто молодых голосов; вышел бы в круг 
гармонист — закружились бы вокруг 
пего стремительные, веселые пары. И 
еще интересней прошел бы мпоголюд-
яый молодежный вечер, чем вечорка 
Коли Сабирова.

Эл. БАДЬЕВА. 
Село Кордюково,

У

Хоть Петр Великий чуть похож 
На токаря Петрова.
Ну, пусть — Петров! Но ведь артист!
Во МХАТ послать не стыдно!
Аплодисменты... Крики «бис!»
Но уж Петра не видно.
А Петр кричит, смывая грим, 
Тревожно через стену:
— «А ну, бояре, поспешим, 
Ведь нам в ночную смену!»

Лев СОРОКИН.

собствешюго 
обращались, 
квашнинскую

спортивного 
обычно, за 
семпл спною

Такие же затруднения 
молодежь и в некоторых

ипвенторя, 
помощью в 

школу.
испытывала 

других сель-
хозартелях. Это тормозило развитие 
физкультурно-массовой работы на селе.

Весть о создании в Российской Феде
рации добровольного спортивного обще
ства «Колхозник» сельская молодежь 
встретила с радостью. В районное ор
ганизационное бюро уже поступают со
общения об укомплектовании физкуль
турных коллективов, списки делегатов 
на районную копферепцпю Но в кол
хозе «Победа» не чувствуется такого 
оживления. Здесь со для на день затя
гивают начало организационной работы.

Секретарь комитета ВЛКСМ Галина 
Бессонова считает, что этим должны 
запяться Агния Квашнина, ответствен
ная за физкультурно-массовую работу, 
и правление колхоза. Она даже не по
считала нужным посоветоваться пл за
седании комитета о тем, какие меро
приятия по созданию коллектива сле
дует провести комсомольской организа
ции.

говориться с членами организационного? 
бюро о том, чтобы в колхоз выслали 
устав нового добровольного общества.; 
Не налажена до сих пор пропаганда’ 
физкультуры и спорта средн молодежи^

Лекции о значении физической куль* 
туры, о достижениях советских спорте* 
мепов могли бы подготовить и прочи* 
тать колхозникам преподаватель физп* 
ческого воспитания Георгий Бессонов и 
другие учителя семилетней школы. Сво
ими силами можно сделать также вы
ставку о спорте, используя для этой 
цели снимки, очерки и корреспопдея* 
ции из газет и журналов. j

Ничего не делает и правление арте* 
ли, чтобы колхоз вступил юридиче
ским членом в добровольное спортивное 
общество, чтобы колхозники оформи* 
лись в физкультурный коллектив. За* 
меститель председателя артели тов.' 
Попов заявляет, что пока еще не по
лучали никаких указаний из районного' 
центра, а поэтому не собираются об
суждать вопрос о вступлении в члены 
ДСО па общем колхозном собрании.

Таким образом, затягивая организа
ционную работу, комитет ВЛКСМ и 
правление артели «Победа» пренебре
гают запросами молодых колхозников,' 
желающих заниматься спортом.

в. КАЛАЧИНСКИЙ.

ЧЕТЫРНАДЦАТЬШАХМАТНО ШАШЕЧНЫХ ТУРНИРОВ
В начале прошлого года по ини

циативе ученика Л. Меньшикова в 
нашем училище был проведен пер
вый шахмвтпо-шашечный квалифи-
кационный турнир. В нем 
л<> участие 32 человека. 20 
получила 5-й разряд.

Игра заинтересовала

приня- 
нз них

ребят.
Вскоре была организована шахмат
но-шашечная секция. Турниры ста
ли проводиться регулярно. Только 
в нынешнем учебном году их было 
четырнадцать. Первыми чемпиона
ми по шахматам стал Бердников, а 
по шашкам — Быков. Им был при
своен третий разряд.

Кроме турниров под руководством 
Меньшикова ребята изучают тео
рию шахматно-шашечной игры.

В. ЛОБАРЕВ, 
учащийся Свердловского художе
ственно-ремесленного училища 

№ 42.ЭКСКУРСИЯВ НИЖНИЙ ТАГИЛ
Группа студентов Уральского по

литехнического института во время 
зимних каникул побывала в Ниж
нем Тагиле. Студенты ознакомились 
с достопримечательностями города,
с Ново-Тагильским 
ским заводом. За 
экскурсии студенты 
молодыми рабочими

металлургиче- 
четыре дня 

сдружились с 
завода, побы-

вали у них в общежитиях. На сов
местном вечере в Доме техники вы
ступил хор студентов с народными 
песнями.

Б. ГАВРИЛОВ, 
руководитель экскурсии.

Наши
Прошло лишь несколько месяцев, как 

на общем собрании воспитанников был 
избран детский совет. Но уже теперь 
можно смело сказать, что члены сове
та — наши настоящие помощники в 
организации детского коллектива.

В совет были избраны деятельные и 
инициативные ребчта. Они сразу же 
спланировали свою работу, распредели
ли между собой обязанности. Предсе
дателем совета стала ученица 8-то 
класса комсомолка Тамара Шарифул
лина.

В начале учебного года у нас не ла
дилось с успеваемостью и поведением 
многих воспитанников. На помощь кол
лективу воспитателей пришел детский 
совет и особенно его учебный сектор, в 
который вошли старшеклассники Вяче
слав Хмельков и Виктор Власов.

Нарушителей дисциплины,' дезоргани
заторов учебной работы в школе стали 
вызывать на заседания детсовета. Это 
дало даже несколько неожиданный для 
всех пас результат. Чувство ответствен
ности перед самим детским коллективом 
заставило многих ребят изменить свое
поведение, строже отнестись к себе.

Зимой строить, как летом
Мороз. Холодное зимнее солнце ску

пыми лучами освещает обширную стро
ительную площадку. Здесь, среди высо-
ких темнозелепых сосен, воздвигается
иовый квартал соцгорода Первоураль
ского новотрубного завода. Между осто
вами будущих домов возвышаются ажур
ные тела башенных кранов. Крапы 
беспрестанно поднимают грузы кверху, 
где каменщики ведут кладку нового 
дома.

Па перекрытия второго этажа кран 
доставляет контейнер со шлакоблоками.

—Разгрузите их в средине здания,— 
стараясь, чтобы его услышали сквозь 
шум работающего мотора, кричит ру
ководитель комсомольско-молодежной 
бригады каменщиков Василий Трубни
ков. — Кладите быстрее, не допускай
те затвердения раствора.

Показав, где выгоднее разместить ма
териалы, Василий придирчиво прове
ряет качество кладки стен и, убедив
шись, что здесь все в порядке, идет на 
следующий об’ект—строящуюся школу.

Комсомольско-молодежная бригада Ва
силия Трубникова — передовая в Пер
воуральском управлении треста Урал- 
тяжтру встрой. Ее ежедневная выработ
ка, как правило, не бываетниже 180— 
200 процентов. И в этом—немалая за
слуга опытного бригадира.

— Многие считают, что строить зи
мой летними темпами невозможно, — 
говорит Василий. — Это неверно. На
оборот, при правильной организации тру
да, используя современные механизмы, 
можно не только выполнять, по и на- 
много перекрывать установленные нор
мы.

Труд в бригаде молодых строителей
действительно организован расчетливо и 
четко. Для того, чтобы каменщики ра
ботали свободно, не мешали друг другу,1 
бригада разделена на несколько звень
ев, в каждое из которых входят камен
щик пятого разряда и подручный чет
вертого разряда. При этом опп никогда 
не простаивают, ожидая, когда плотни
ки закончат свою работу. Для этого 
бригада Василия Трубникова обычно 
ведет кладку сразу пяти-шести зданий. 
Пока на одном из них идет заготовка 
материалов или работают плотники, ка
менщики кладут стены других домов, 
освобождая таким образом и под’емнйе 
механизмы п не мешая выполнять дру
гие строительные операции. Когда под
готовительные работы здесь заканчи
ваются,. каменщики переходят на этот 
дом, а подготовка к кладке стен идет 
па другом доме.

Кроме этого по-новому организован в 
бригаде и процесс самой кладки. Обыч
но, стоя па одном уровне, каменщик 
может класть стену не выше полутора 
метров. Ио, применив легкие передвиж
ные козлы с настилом из щитов, члены 
бригады Василия Трубникова делают е 
них еще одну захватку, увеличивая тем 
самым высоту кладки до двух с поло- 
випой-трех метров.

Лучшие стахановцы: член цехового 
бюро ВЛКСМ Василий Пономарев, вы
пускник школы ФЗО Павел Матусов и 
комсомолец Яков Фот говорят:

— Зимой строить летними темпа* 
ми — девиз пашей комсомольско-моло* 
дежиоп бригады.

r. СУРСЯКОВ.

юные помощники
——• ские, где девочки и мальчики обучают*

0 РАБОТЕ ДЕТСКОГО СОВЕТА ся РемеслУ» приобретают необходимые 
" трудйв'ые навыки. Старшие девочки

Матвеева считались самыми неисправи
мыми нарушительницами дисциплины. 
Они шалили на уроках, не выполняли до
машние задания, пренебрегали правила
ми поведения в коллективе. На замеча
ния учителей и воспитателей девочки, 
казалось, не обращали внимания. Тогда 
Раю и Валю вызвали на заседание дет
ского совета. Девочки привыкли, что 
замечания им делают взрослые, учителя. 
А тут сами ребята, такие же, как 
и они, воспитанники, резко осуждают их 
поведение, требуют, чтобы они исправи
лись. Девочки почувствовали, что семья, 
в которой они живут, может быть не 
только ласковой и дружной, но и очень 
строгой, требовательной к своим членам. 
Девочки признали свою неправоту и 
твердо пообещали исправиться.

Сейчас дисциплина и успсвамость зна
чительно улучшились. В этом — нема
лая заслуга нашего детсовета.

В воспитании ребят большую роль
играет труд. В детском доме имеются

Пятиклассницы Рая Кузнецова и Валя ! швейные, столярные, сапожные мастер-

уже сами шьют для себя и для ма* 
лышей платья, ребята шьют и чи* 

I нят обувь, изготовляют простую мебель,- 
IИ здесь заметна деятельность детского 
самоуправления.

Член совета Геннадий Куликов 
следит за посещаемости мастерских, 
интересуется трудовыми успехами ребят. 
По его инициативе в группах проводит* 
ся трудовой час В этот час все воспи* 
танники занимаются самообслуживани
ем, выполняют мелкий ремонт одежды. 
Совет организовал дежурство воспитай, 
ников по столовой и интернатам. Ген* 
надий следит, чтоб дежурные добросо* 
вестно несли свои обязанности.

Детский совет вникает во все про* 
явления жизни детского дома, прини* 
мает деятельное участие во всех его 
делах. Руководит и направляет работу 
детсовета директор Полина Ивановна 
Пономаренко.

В. КАЛАШНИКОВА, 
завуч Верхотурского детского 

дома № 1.



ЗА РУБЕЖОМ

События в Ковее
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО 

КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ
АРМИИ

ПХЕНЬЯН, 14 (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корей
ской народно-демократической респуб
лики сообщило 14 февраля:

Части Народной армии в тесном 
взаимодействии с китайскими доброволь. 
ческими отрядами отразили на всем 
фронте наступление про!иеника и пере
шли на всех участках фронта в контр
наступление.

В районе Хэнсона (Одзио) войска про
тивника окружены.

По имеющимся на сегодняшний день 
данным, за два дня боев 11 и 12 фев
раля противник понес большие потери 
в живой силе. Было убито и ранено 
1.300 и взято в плен свыше 4.000 солдат 
и офицеров противника. За два дня бо
ев части Народной армии захватили: 
орудий разных — 47, танков — 8, ав
томашин — 274, пулеметы и много дру
гого вооружения и боеприпасов. Сбито 
4 самолета противника.

На сеульском фронте в районе южно
го берега реки Ханган (Кан ко) части 
Народной армии нанесли противнику 
крупные потери в живой силе и, По дан
ным на ГЗ февраля, уничтожили 9 тан
ков и сбили 4 самолета противника.

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНОЕ
ЗАСЕДАНИЕ ИСПОЛКОМА 

ВФДМ
10 февраля в Праге состоялось за

ключительное заседание исполнительно
го комитета Всемирной федерации де
мократической молодежи, на котором 
были обсуждены дальнейшие задачи 
борьбы демократической молодежи все
го мира за мир.

Исполнительный комитет единодушно 
принял резолюцию, в которой заявляет, 
что молодежь всех стран решительно 
высказывается против попыток империа
листов развязать новую мировую вой
ну, что в борьбе за мир множатся и 
крепнут ряды демократической молоде
жи всего мира.

Исполнительный комитет считает, го
ворится в резолюции, что в настоящий 
момент главной задачей во всей дея- 
тельности Всемирной федерации демо
кратической молодежи и организаций, 
входящих в 'нее, является борьба против 
ремилитаризации Западной Германии и 
Японии и раз’ясневие молодежи всех 
стран, что мир и ремилитаризация — 
несовместимые понятия.

Исполнительный комитет Всемирной 
федерации демократической молодежи 
рекомендует создавать комитеты борь
бы против ремилитаризации с участи
ем в них всех молодежных организаций- 
политических, культурных, религиозных, 
спортивных как входящих, так и не 
входящих во Всемирную федерацию де
мократической молодежи.

В резолюции говорится, что исполни
тельный комитет обращается с призы
вом к немецкой молодежи еще энеэгич- 
нее бороться против ремилитаризации 
Западной Германии, против превраще
ния ее в плацдарм новой войны, а так
же призывает молодежь стран, непос
редственно граничащих с Германией,— 
молодежь Франции, Чехословакии, Поль
ши. Бельгии. Голландии, Дании, Швей
царии и Австрии, активно включиться 
в общую борьбу' народов против реми
литаризации. Западной Германии.

В резолюции подчеркивается, что мо
лодежь должна решительно выступать 
за сокращение военных бюджетов, про
тив перевода мирной экономики на воен
ные рельсы, против вытеснения произ
водства продукции военными заказами.

Исполнительный комитет Всемирной 
федерации демократической молодежи 
принял затем постановление о проведе
нии третьего Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов в защиту мира с 
5 по 19 августа 1951 года и наметил 
необходимые мероприятия для подготов
ки к фестивалю.

Исполнительный комитет Всемирной 
федерации демократической молодежи 
принял текст протеста, 'направленного 
президенту Соединенных Штатов Аме
рики, против казни молодых негритян
ских патриотов из Мартинсвилла, а 
также текст решительного протеста про
тив антидемократических действий фран
цузского правительства, запретившего 
на территории Франции деятельность 
трех международных демократических 
организаций.

ОТВЕТЫ ПА ВОПРОСЫ ЧИТАТЕЛЕЙ
ГРЕЦИЯ СЕГОДНЯ

«Дорогая редакция! Меня очень интересует, что происходит сейчас в 
Греции. Прошу рассказать об этом на страницах газеты.

Лариса Черноголова, ученица 9 класса средней школы города Верхотурья».
По просьбе Ларисы Черноголова помещаем статью преподавателя Ураль

ского политехнического института А. Филина «Греция сегодня».
» * •

Греция занимает южную часть Бал
канского полуострова с прилегающими 
к нему островами Сазые крупные из 
них: Крит. Эвбея, Лесбос, Кефадлиния, 
Корфу. Площадь всей Греции — 133 
тыс. кв. км. Населена“ — 7,8 млн. че
ловек. Из национальных меньшинств 
в Греции проживают македонцы, болга
ры, албанцы и другие. Столица госу
дарства — Афины.

Греция рзсполо-кена в пункте скре
щивания важных международных путей. 
Она господствует наг. восточной частью 
Средиземного моря и может служить 
опорным пунктом империалистического 
давления на страны Ближнего Востока, 
а также плацдармом американских под. 
жигателей войны против Советского 
Союза и стран народной демократии.

В период второй мировой войны Гре-

вать на внешнем рынке с американскими 
товарами Десятки тысяч тонн табака, 
инжира, изюма, сушеного винограда 
гниют на складах, не находя себе сбыта.

Посредством «плана Маршалла» Гре
ция отрезана не только от рынков Бо
стонной. но и Западной Европы. Об’ем 
сельскохозяйственного производства со- 
ставляет лишь третью часть довоенного. 
Трудящиеся массы живут в условиях 
ужасной нищеты и голода. Количество 
безработных все время растет и сейчас 
составляет более 200 тыс. человек.

Но свободолюбивый греческий народ 
не покорился англо-американским пора
ботителям и монархо-фашистской клике 
из Афин Под руководством коммуни
стической партии партизанские отряды 
об’единились в демократическую армию 
Греции и в течение 1947 г. одержали 

ряд побед, взяв при 
этом в свои руки 
инициативу военных 
действий и нанося 
монархо - фашистам 
чувствительные уда

ры. На освобожден
ной территории в 
северной Греции в 
декабре 1947 г. бы. 
ло сформировано 
Временное демокра
тическое правитель, 
ство Греции.

После провала в 
1948 г. крупной кам
пании монархо фа
шистов против де
мократической ар
мии Греции, амери
канские и англий
ские империалисты 
начали открытое 
военное наступле-

**^V-r>V‘ Л*^^А»Л<^х*Лп

(ПО ПИСЬМАМ ЧИТАТЕЛЕЙ)

НЕОБЫЧНЫЙ ПРИЕМ
В ноябре прошлого го

да при 6 отделении 
службы движения Сверл 
лове кой железной доро
ги были организованы 
курсы дежурных по стан
ции. Начальник отдела 
кадров тов. Макаренко 

и другие руководители 
долго готовились к от- 
крыпчо курсов. Они 

строго отбирали на кур

сы людей с образовани
ем
сов

ков

от 2 до 10 клас- 
школы. Вып'ускни- 

первого класса 'не
прошло ни одного.

Принятые на курсы 
целую неделю не могли 

С проникнуть в помещение.

Там шла особая,
нувшаяся 
сложности

ввиду
затя. 
своей

подготовка.
Самые различные 
гадки волновали 
сайтов. Что-то им 
готовляется!

до- 
кур. 
под-

Тем временем началь
ник отдела кадров тов. 
Макаренко спешил опо
вестить вышестоящее на
чальство. Он уже уведо.
мил. 
шо,

И 
ри.

«тс все идет хоро- 
куосы работают...
вот открылись две. 

У ча щчеся увидели
необычную обстановку. 
Вместо столов — топча
ны 'да трех и двух нож
ках (двуногие топчаны 
опирались на стены). 
Скамейки тоже не обык. 
новенные. а падающие. 
Особенный эффект они 
производили, когда пада
ли во время занятий по
технике личной 
ности.

А общежития 
лись еще более

безэпас-

оказа- 
ориги-

иальными: в проектах су
ществовали, а в дейст
вительности нет.

Вот в таких условиях 
началась работа курсов.

А. БЕЛОВА.

«МН0ГО0БЕЩАЮЩИЙ» 
ПОТОМОК ВЕЛИКОГО 

ТРУДОЛЮБЦА

Тов. 
датель 
за № 
уголь, 
тра I

Мпчков, предсе- 
шахткома разре-

I треста Вол чанск. 
встав в позу Пе-

и указывая
стом на бугристое,
ряжистое поле, 
комсомольцам

«Здесь 
каток...».

Ждали 
до нового

будет

долго,

пер- 
ко-

сказал

заложен

ждали
года, ждали и

после... Не дождались. 
Становиться в позу Пет
ра тов. Мичков научил
ся, но деловитости — 
нет.

А. СПИРЕНКОВ.

НЕ ОБОЙДЕШЬ, НЕ ОБ'ЕДЕШЬ..

ция была оккупирована германскими 
и итальянскими войсками Греческая ар
мия кап ттулчровала, а правительствэ 
во главе с королем сбежало в Каир. Но 
греческий народ не склонил своей голо
вы перед чужеземными поработителями. 
Осенью 1941 года был организован На
ционально-освободительный фронт 
(ЭАМ), который создал из разрознен
ных партизанских отрядов единую На
родно-освободительную армию (ЭЛАС). 
Руководящую и направляющую роль в 
ЭАМ играла коммунистическая партия, 
которая явилась организатором и вдох
новителем национально-освободительной 
борьбы.

Осенью 1944 года Советская Армия, 
громя гитлеровские войска, вступила на 
Балканы. Боясь быть отрезанными, гер
манские войска начали отступать из 
Греции. В результате наступательных 
действий ЭЛАС освободила значитель
ную территорию, в том числе Афины и 
Салоники. Но вскоре из эмиграции воз
вратилось правительство, состоящее из 
английских ставленников, во главе с 
ярым контрреволюционером Папандреу.

В октябре 1944 г. в страну вошли ан
глийские интервенты под командованием 
генерала Скоби и начали военные дей
ствия против ЭЛАС.

Черчилль совершил гнуоный и подлый 
обман греческого народа с помощью 
Варкизского. соглашения, заключенного 
в феврале 1945 годл между английскими 
представителями и афинским правитель
ством, с одной стороны, и с представи
телями ЭАМ — с другой стороны. По 
этому соглашению грекам были обеща
ны свобода и независимость. Но как 
только ЭЛАС сдал оружие, началось 
методическое истребление героических 
борцов движения сопротивления. Тюрь
мы переполнились демократами. Суды 
выносили смертные приговоры, начались 
массовые убийства. Все это не могло 
не вызвать национально-освободитель
ного движения греческого народа.

К тому же совместно с английскими 
империалистами против Греции начали 
вооруженную борьбу и заокеанские ду
шители свободы. Американские «благо
творители» стали оказывать монархо
фашистскому режиму «помощь», на
правленную на дальнейшее разжигание 
войны.

Неслучайно народное хозяйство Гре
ции пришло в полный упадок. Табачная 
и пищевая промышленность, работавшая 
ранее на экспорт, переживает глубокий 
кризис ввиду невозможности конкуриро-

ние против гре
ческих демократических сил. Монархо- 
фашистам оказала помощь банда Тито. 
Своим предательством и открытым пе
реходом в лагерь империализма она 
помогла им добиться в 1949 году воен
ной победы на Грамоте и Вице.

Народно-демократическая армия про
вела организованное отступление, в 
основном сохранив силы И сейчас во 
многих районах страны борются парти
занские части.

Продажная камарилья, поставленная 
Уолл стритом V власти, установила в 
стране жесточайший террор и пресле
дование подлинных патриотов ч демок
ратов. Почти 70 тысяч политических за
ключенных подергаются нечеловече
ским истязаниям и погибают медленной 
смертью в лагерях Макронисоса, в 
тюрьмах Корфу, Икарии и других остро
вов, в застенках, носящих издеватель
ское название «школы перевоспитания». 
Эти лагери организованы пэ типу гит
леровских лагерей Бухенвальд и Май- 
данек, а Макронисос справедливо назы
вают «греческим Дахау».

Афинские марионетки, выполняя волю 
Вашингтона, несмотря на протесты и 
возмущения греческого народа, направи
ли греческие войска в Корею. Против 
своей воли греки проливают кровь за 
чуждые им интересы.

Полным ходом сейчас происходит ми
литаризация страны. Армия увеличи
лась с 300 тыс. до 500 тыс. В Греции 
строятся новые аэродромы, автостра
ды, проводятся маневры американских и 
английских военномбрских и военновоз
душных сил. Сколачиваются американ
ские треугольники Афины—Белград— 
Анкара — против Болгарии и Афины— 
Белград—Рим — против Албании. 
Американский агент премьер-министр 
Греции Венизелос поспешил 25 ноября 
1950 года разрекламировать «великую 
военную силу» будущего «балканского 
венного союза». Он заявил: «Если бы 
Югославия захотела участвовать в во
енном союзе с Грецией и Турцией, три 
страны имели бы в своем распоряжении 
80 дивизий».

Советский Союз не раз выступал в 
защиту ■ греческого народа на совещани
ях министров иностранных дел 4-х 
держав и на заседаниях ООН, последо
вательно и решительно разоблачая ан
гло-американских империалистов и тре
буя вывода иностранных войск.

Велика ненависть греческого народа 
к англо-американским поработителям. 
Нет сомнения, что би окончательно от
стоит свою свободу и независимость.

А. ФИЛИН.

Недавно возле одного 
из общежитий Ново
трубного завода в Пер
воуральске поставлен 
нов£1й пивной ларек, да 
место так ловко выбра-

говорится.
не

едешь... Работает
об’- 

он с

но, что, как 
не обойдешь,

обходимо итти за три
километра в город. Не 
лучше ли торгующим ор
ганизациям Первоураль-

6 часов утра До 2 часов 
ночи (очень предупре
дительно!).

А вот чтобы купить 
книгу или карандаш, не

ска оставить вредную 
погоню за выполнением 
финансового плана и по- 
настоящему позаботиться 
об удовлетворении раз
нообразных потребностей 
молодежи.

П. МУТОВКИН.

ФИЗКУЛЬТУРА II СПОРТ

Три мировых рекорда Татьяны Карелиной
В последние дни советские конькобеж

цы добились выдающихся успехов. В 
соревнованиях, проходивших на высо
когорном катке вблизи Алма-Аты, уста
новлен ряд мировых рекордов.

Заслуженный мастер спорта Татьяна 
Карелина (Свердловск) трижды пока
зывала результат выше мировых рекор
дов. Дистанцию в 3000 метров свевд- 
ловчанка пробежала за 5 минут 26,7 
секунды, а 5000 метров—за 9 минут

10,7 секунды. Никто в мире из женщин 
не пробегал так быстро эти дистанции. 
По сумме классического многоборчя 
Татьяна Карелина опередила остальных 
участниц состязаний — мировую чем
пионку Марию Исакову, абсолютную 
чемпионку СССР Зинаиду Кротову и 
других членов сборной женской коман
ды СССР. Результат Карелиной — 
208,820 очка — намного выше мирового

К. НИЗОВОЙ.

ЛУЧШИЕ КОНЬКОБЕЖЦЫ «ТРУДОВЫХ РЕЗЕРВОВ»
На свердловском катке «Динамо» со

стоялись Всесоюзные соревнования 
конькобежцев спортивного общества 
«Трудовые резервы». В соревнованиях 
приняло участие 170 конькобежцев.

Молодым спортсменам пришлось вы
ступить в трудных условиях — все три 
дня стояли сильные морозы. Однако 
конькобежцы сумели показать отличные 
результаты. Ленинградка Мария Яков
лева установила новый рекорд спортоб- 
щества_ в беге на 1000 метров—1 ми
нута 55 секунд, что на 2,1 секунды луч
ше старого. Выйдя победительницей и 
на остальных трех дистанциях, Яковле
ва стала абсолютной чемпионкой спорт- 
общества. Из девушек,' выступавших в 
команде Свердловской области, следует 
отметить Римму Сохранову (Перво
уральск), которая заняла общее пятое 
место.

Среди юношей большого успеха до
бился Анатолий Титов (Ленинград).

Семиадцатилетяии конькобежец месяц 
назад вышел победителем матча пяти 
городов и на соревнованиях в Сверд
ловске блеснул прекрасными результа
тами 500 метров он пробежал за 48,9 
секунды, 3000 метров — за 5 минут 
22,7 секунды и 5000 метров—за 9 минут 
17,6 секунды. Только на дистанции 
1500 метров Анатолий Титов уступ iл 
первенство челябинцу Евгению Рязанову. 
В число лучших конькобежцев вышел 
также свердловчанин Владимир Кооо- 
бицын (ремесленное училище № 42).

Командное первенство завоевали 
ленинградцы, на втором месте — мо- -, 
сквичи и на третьем — свердловчане.

Сорок лучших конькобежцев включе
ны в сборную команду «Трудовых ре
зервов» для участия в предстоящем 
розыгрыше первенства СССР т о конь
кам которые состоятся в Свердловске 
с 3 по 8 марта

Н. КУКУЦ.

НАЧАЛИСЬ ЛЫЖНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ 
НА ПЕРВЕНСТВО РСФСР

Вчера на Уктусских горах эстафетным 
бегом открылись лыжные соревнования 
на первенство РСФСР В них участвует 
около 700 человек. В Свердловск при
ехали представители Московской и 
Ленинградской областей. Горького, Мо
лотова, Новосибирска, Кирона и других 
городов и областей республики.

В первый день соревнований в жен

ской эстафете З^б победу одержала 
команда Свердловска. Ее время — 1 час 
14 минут 40 секунд. Второе место заня
ла команда Татарской АССР, третье — 
Москвы. В мужской эстафете 4\"10 по-' 
бедилн москвичи со временем 2 часа 
36 минут 37 секунд, второе и третье 
места принадлежат свердловским коман- 
дам.
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